

## Humboldt-Programme auf einen Blick

### *Survey of programmes*

Die Alexander von Humboldt-Stiftung vergibt jährlich:

- bis zu 600 **Forschungsstipendien** an hoch qualifizierte, promovierte ausländische Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler im Alter bis zu 40 Jahren für einen langfristigen Forschungsaufenthalt in Deutschland;
- bis zu 100 **Forschungspreise** an international anerkannte ausländische Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler;
- ca. 15 **Friedrich Wilhelm Bessel-Forschungspreise** für junge Spitzenwissenschaftlerinnen und -wissenschaftler;
- bis zu 150 **Feodor Lynen-Forschungsstipendien** an hoch qualifizierte, promovierte deutsche Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler im Alter bis zu 38 Jahren für einen Forschungsaufenthalt im Ausland (darunter 42 Stipendien für Japan);
- 2 **Max Planck-Forschungspreise** an deutsche und ausländische Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler für internationale Kooperation;
- je 10 **Bundeskanzler-Stipendien** für künftige Führungskräfte aus den USA und aus der Russischen Föderation;
- einige **weitere Forschungsstipendien** für besondere Zwecke.

## Humboldt-Programme auf einen Blick

### *Survey of programmes*

*Every year, the Alexander von Humboldt Foundation grants*

- *up to 600 **research fellowships** to highly qualified foreign scholars holding doctorates and aged up to 40 years, enabling them to undertake long-term periods of research in Germany;*
- *up to 100 **research awards** to internationally recognized foreign scholars;*
- *approx. 15 **Friedrich Wilhelm Bessel Research Awards** to young outstanding scholars;*
- *up to 150 **Feodor Lynen Research Fellowships** to highly qualified German scholars holding doctorates and aged up to 38 years, enabling them to spend periods of research abroad (including 42 fellowships for Japan);*
- *2 **Max Planck Research Awards** to German and foreign scholars for international cooperation;*
- *10 **Bundeskanzler Scholarships** each for prospective leaders from the U.S.A. and the Russian Federation;*
- *a number of **further research fellowships** for special purposes.*